

Presidente
de la empresa
Babcock Wilcox
y ex alcalde
de Bilbao

SECUESTRADO JAVIER DE YBARRA

BILBAO, 20 (INFORMACIONES).—Don Javier de Ybarra y Bergé, uno de los principales empresarios vizcainos, ha sido secuestrado hacia las ocho y media de la mañana de hoy, en su casa de Neguri, por un grupo de hombres disfrazados de enfermeros y con las caras tapadas.

Los secuestradores podrían pertenecer, según la opinión generalizada en Bilbao, al grupo terrorista E. T. A. (Euskadi Ta Askatasuna, «Patria Vasca y Libertad»), pero esta organización no se ha atribuido por ahora el secuestro.

El nombre del señor Ybarra —presidente de Babcock Wilcox y de la empresa editora de «El Diario Español-El Pueblo Vasco»— se encontraba a finales del año pasado entre los que figuraban en la lista de E. T. A., que llegó a conocimiento de la Policía y en la que aparecían las personas que más interés tenía la organización en secuestrar. También figuraba en la lista don Antonio María de Oriol, cuya esposa es prima del señor Ybarra, secuestrado durante dos meses por los Grupos Antifascistas Primero de

(Pasa a última pág.)



El señor Ybarra y Bergé fue presidente del Consejo de Administración de Prensa Castellana, S. A., editora de INFORMACIONES

PARECE QUE LOS SECUESTRADORES SON DE E. T. A.

(Viene de la pág. primera.)
Octubre (G.R.A.P.O.), otra organización terrorista, y que fue liberado por la Policía.

El secuestro del señor Ybarra lo llevaron a cabo, según las primeras informaciones, dos comandos armados, que utilizaron, al menos, un vehículo —un «Seat 1.430» blanco— y que lograron que se les franqueara la entrada en la finca «Los Nardos» merced a su disfraz de enfermeros. Se taparon inmediatamente las caras.

PEDIAN AMNISTIA

Después de maniatar y amordazar a los miembros de la familia del señor Ybarra, llegaron hasta éste, que al parecer se encontraba en el baño, y que en un primer momento creyó que se trataba de una broma. Después reaccionó con gran serenidad, intentó tranquilizar a los suyos, y pidió a los secuestradores que le mataran allí mismo. Estos, según fuentes de la familia, dijeron a los parientes del señor Ybarra que «exigían la amnistía» y les conminaron a que no avisaran a la Policía hasta las once de la mañana. Sin embargo, lo que sucedió es que hasta cerca de las doce del mediodía no consiguieron deshacer sus ataduras.

«Me voy a reunir con mi mujer», fueron las últimas palabras —según fuentes familiares— que pronunció el señor Ybarra al salir de su domicilio en Neguri. La mujer de don Javier, María Teresa de Ybarra Villabaso, falleció en Neguri el 24 de junio de 1975.

De fuentes cercanas a la investigación del secuestro Cifra ha podido saber que los autores del secuestro habla-

EL SEÑOR YBARRA PIDIO QUE LE MATASEN

ban entre sí el vascoence y que uno de ellos, al parecer, era una muchacha.

Se desconoce el paradero de los secuestradores y del cautivo, y aún no se ha localizado el vehículo —o los vehículos— empleados en la huida.

En medios políticos vascos se interpreta esta acción como un medio de presión en un día en que se reúne el Consejo de ministros y en el que se ha especulado con la posibilidad de que los últimos presos políticos vascos —aquellos cuya liberación presenta problemas más delicados, por la gravedad de las condenas— vayan a ser enviados a otros países. También se afirma que el secuestro puede complicar seriamente la realización de ese proyecto, con el que se pensaba solventar definitivamente el problema de la excarcelación de los vascos.

Se ha afirmado igualmente en Bilbao que el atentado de anoche en Pamplona, en el que resultaron llesos dos policías, podría haber sido una amanioobra de diversiones de la E.T.A. ante su auténtico objetivo, que habría sido el secuestro del señor Ybarra.

La impresión en círculos políticos de Bilbao es que los secuestradores del señor Ybarra han encontrado esta mañana graves dificultades para trasladarse desde la zona de Neguri, donde ha tenido lugar el secuestro.

Las fuertes lluvias que cayeron anoche en Bilbao y su comarca han producido el corte de la carretera Bilbao-Santander, a la altura de Retuerto, desde las seis de la mañana hasta las doce del mediodía. También quedó cortada la carretera que une a Neguri con Bilbao, por el valle de Asúa, así como la carretera Neguri-Algorita, esta última por el desbordamiento del río Bodelas. Se encuentra también inundado el valle de Asúa.

Los fuertes embotellamientos registrados en los accesos a Bilbao que han durado prácticamente toda la mañana, se cree que también han afectado a los dos comandos de los autores del secuestro.



Don Javier de Ybarra y Bergé nació en Bilbao el 2 de julio de 1913, es viudo de doña María Teresa de Ybarra Villabaso y tiene once hijos. Su padre, don Gabriel María de Ybarra, fue diputado a Cortes y presidente del Tribunal de Menores de Bilbao, el primer Tribunal de este género creado en España. Cursó estudios superiores de Derecho en las Universidades de Deusto y Salamanca. Durante la guerra civil fue herido en la batalla del Ebro, y desde 1972 es teniente coronel de Infantería, del Cuerpo de Mutilados de Guerra. Presidente del Consejo de Administración del diario madrileño INFORMACIONES, de 1958 a 1968, y vicepresidente desde este año hasta febrero de 1967, fue designado consejero delegado de «El Correo Español-El Pueblo Vasco», de Bilbao, del que fuera presidente; consejero-

delegado de «El Diario Vasco», de San Sebastián, y vocal de la Junta Nacional de Prensa Católica. Ha ocupado el cargo de alcalde de Bilbao, fue procurador en Cortes en representación de los municipios de Vizcaya desde 1961 a 1969. Y consejero nacional del Movimiento en cuatro legislaturas.

Es Consejero del Banco de Vizcaya y de Iberduero, y presidente de la Sociedad Española de Construcciones Babcock Wilcox, S. A.; sucesor de su padre como presidente de la Comisión Directiva de los Tribunales de Menores en el Consejo Superior de Protección de Menores, es presidente electo y jefe de los servicios de este alto organismo; presidente del Tribunal Tutelar de Menores de Bilbao y vicepresidente de la Asociación Internacional de Magistrados de la Juventud, con sede en Bruselas. Como académico correspondiente de la Real Academia de Historia es presidente de la Comisión de Monumentos de Vizcaya. Ha publicado diversas obras, destacando las dedicadas a las Muestras Artísticas y Monumentos de Vizcaya. También son notables sus catalogaciones e inventarios, entre los que cabe mencionar el «Catálogo de Monumentos de Vizcaya». Otras obras son: «Torres de Vizcaya», «Escuelas de Vizcaya», «Apéndice», «Planes del Centro de Estudios del Reformatorio de Amurrio, etcétera.